

DEPORTES

La WTA se va de China por el 'caso Peng Shuai'

El organismo que rige el circuito femenino de tenis cancela sus torneos tras la denuncia a un alto cargo del Gobierno por violación

ALEJANDRO CIRIZA, Madrid

La WTA, el organismo que rige el circuito profesional femenino de tenis, anunció ayer que cancelará todas sus competiciones en China y Hong Kong por el caso de Peng Shuai, a raíz de la denuncia de abusos sexuales que efectuó la tenista china el pasado 2 de noviembre contra el antiguo viceprimer ministro, Zhang Paoli. La jugadora, de 35 años, permaneció sin dar señales durante días hasta que finalmente reapareció en unos videos y una charla telemática posterior con el Comité Olímpico Internacional (COI) tras la presión internacional ejercida sobre las autoridades del país asiático.

En cualquier caso, la WTA considera que dichas pruebas son insuficientes y solicita una investigación rigurosa sobre la denuncia de la jugadora. Su presidente, el estadounidense Steve Simon, emitió ayer un comunicado en el que anunció la medida y lo que supone una ruptura drástica con el país oriental.

"Con el apoyo total de la Junta Directiva de la WTA, anunciamos la suspensión inmediata de todos los torneos de la WTA en China, incluido Hong Kong. En conciencia, no veo cómo puedo pedirles a nuestras deportistas que compitan allí cuando a Peng Shuai no se le permite comunicarse libremente y aparentemente ha sido presionada para contradecir su acusación de agresión sexual", expresó. "Dado el estado actual de las cosas, también estoy muy preocupado por los riesgos a los que todas nuestras jugadoras y personal podrían enfrentar si tuviéramos que realizar eventos en China en 2022", continúa Simon, consciente de las fuertes pérdidas que sufrirá el circuito.

En concreto, China alberga hasta nueve torneos del calendario, incluida la Copa de Maestras que desde hace dos años se celebra en Shenzhen y que hace dos cursos entregó el premio más ele-



Peng Shuai, durante un torneo en Madrid en 2018. / S. VERA (REUTERS)

vado de la historia del tenis: 3,9 millones a la australiana Ashleigh Barty; este año, debido a la pandemia, fue trasladada a México (Guadalajara). Los restantes corresponden a las citas de Wuhan y Pekín, de categoría WTA 1000 (la más alta tras los Grand Slams); Zhengzhou (500); Guangzhou, Hong Kong, Tianjin y Nanchang (250); y WTA Elite Trophy.

"Si las personas poderosas pueden reprimir las voces de las mujeres y dejar bajo la alfombra las acusaciones de agresión sexual, entonces la base sobre la que se fundó la WTA, la igualdad para las mujeres, sufriría un tremendo revés. No dejar ni puedo permitir que eso le pase a la WTA y sus jugadoras", prosiguió el mandatario, que acusó a China de no dejar-

le otra opción y que tiene la esperanza de que las autoridades del país tornarán medidas y reconsiderarán su posición.

El pasado día 20, medios oficiales chinos distribuyeron unos vídeos en los que se podía ver a Peng durante la inauguración de un torneo juvenil y otros en los que cenaba con un grupo de personas, y el día previo unas fotografías en las que la jugadora jugaba con un gato, rodeada de peluches. Posteriormente, mientras en las redes sociales se desencadenaba una ola de denuncias bajo el hashtag #WhereIsPengShuai, la tenista —ex número uno mundial en dobles y semifinalista del US Open en 2014— participó en una videoconferencia con el presidente del COI, el alemán Thomas Bach, en la que aseguraba encontrarse "sana y salva".

La ATP no mueve ficha

Sin embargo, la WTA desconfía y considera estas pruebas insuficientes. Por tanto, se desmarca de China a la espera de que llegue una confirmación más contundente. Mientras, el organismo que dirige el circuito masculino, la ATP, no se ha pronunciado al respecto y, de momento, mantiene las citas en Shanghái (Masters 1000); Pekín (500); Chengdú y Zhuhai (250).

"Aunque sabemos dónde está Peng, tenemos muchas dudas de si es libre, si está segura y no sujeta a censuras o intimidaciones", expuso Simon en el comunicado. "A los funcionarios chinos se les ha brindado la oportunidad de poner fin a esta censura, demostrar de manera verificable que Peng es libre y puede hablar sin interferencia o intimidación, e investigar la acusación de agresión sexual de manera completa, justa y transparente. Desafortunadamente, el liderazgo de China no ha abordado este tema tan grave de manera creíble", concluyó.

El 2 de noviembre, Peng publicó en la red social china Weibo una carta abierta sobre los abusos que había sufrido en 2018 por parte de Gaoli, de 75 años. El mensaje fue censurado de forma inmediata y a la tenista se le perdió el rastro hasta su reaparición. La ONU, países como Estados Unidos, Francia y Reino Unido, así como numerosos tenistas de renombre mundial pidieron a China que diera explicaciones sobre su paradero y estado de salud.

BALONMANO

España padece antes de un triunfo abultado

ESPAÑA

29

España: Navarro (1), Martín (3p), Rodríguez (2), Ardelean (2, 1p), Barbosa (5, 2p), Gutiérrez (1) y Cesáreo (-). Castellanos (ps), Campos (5, 1p), L. Hernández (1), Etxeberria (3), López (1), Gassama (3), A. Hernández (1), Espinola (1) y Arcos (1).

Argentina: Carratú, Urbán (3), Mendoza (-), Gavilán (1), Pizzo (2p), Karsten (3, 2p) y Sans (-); Rosales (ps), García (1), Campigli (1), Mené (-), Covo (2), Gaudio (1), Cisneros (-), Casasola (1) y Crode (1).

Marcador cada cinco minutos: 2-1, 4-3, 6-4, 9-7, 9-8 y 11-10 (descanso); 13-12, 15-12, 16-12, 19-12, 26-13 y 29-13.

Árbitros: Alpaidzé y Berezkina. Excluyen a Cesáreo (2), Gassama, Barbosa, Gavilán, Gaudio, Karsten y García.

Palacio de los Deportes de Torrevieja: unos 2.000 espectadores

LORENZO CALONGE, Madrid

El día del estreno del Mundial femenino de balonmano empezó con un disgusto para España, que perdió a Lara González, uno de sus puntuales. Y siguió con una sorpresa, porque el seleccionador reclutó a Mireya González, descartada en la lista inicial por no estar en pleno estado físico. Una puesta en marcha accidentada que por la noche se trasladó a la pista y que la selección arrastró durante buena parte del duelo contra la débil Argentina. Un parcial de 18-3 tras el descanso resolvió un debut que tuvo más intriga de la prevista. Nadie esperaba que las sudamericanas pudieran inquietar a las Guerreras, pero fue lo que ocurrió durante 40 minutos. Tuvieron incluso dos posesiones para ponerse por delante al inicio de la segunda parte, sin embargo, la empresa les resultó demasiado grande. Sus tres tantos en toda la segunda mitad definieron su debilidad. Un parcial de 11-0 liquidó el duelo (29-13). Este sábado, cita contra la floja China (20,30, Tdp).

Que la noche iba a ser en mate para España se vio desde el principio. Sin ritmo en ataque y sin marcar territorio atrás, a la selección le costó un mundo mandar. La buena puesta en escena de Shandy Barbosa no encontró más compañía que la eficacia de Carmen Martín desde los siete metros. No es que las sudamericanas estuvieran mostrando una fuerza imprevista —perdían nueve balones hasta el intermedio; 6 en total—, el problema se encontraba en el lado español.

Nada varió tras el cuarto de hora de reflexión. Y cuando más cerca estuvo Argentina de agobiar definitivamente a España, se fundió, atrapada en la defensa 5-1 local, con Paula Arcos en el eje. A partir de ahí, todo fue una balsa de aceite para la anfitriona. Un epílogo relajado tras el sufrimiento.

TENIS

Djokovic conduce a Serbia a semifinales de la Copa Davis

Serbia jugará contra Croacia las semifinales de la Copa Davis después de eliminar ayer en cuartos a Kazajistán por 2-1. Kukushin venció a Kecmanovic por 6-7, 6-4 y 6-7, pero luego entró en acción Djokovic. Primero, para ganar su duelo individual ante Bublik por 6-3 y 6-4, y luego para vencer en el dobles junto a Cacic a Golubev y Nedovyesov por 6-2, 2-6 y 6-3. En la otra semifinal, Alemania se enfrentará al ganador del duelo entre Rusia y Suecia, que se disputa hoy en Madrid.

BALONMANO

El Barça puede perder su racha por una alineación indebida

El Barcelona de balonmano pude ver interrumpida su racha de una Liga Asobal a causa de una alineación indebida, que ha reconocido y por la que ha pedido disculpas. El equipo azulgrana, que no pierde un partido en la Liga desde el 13 de abril de 2018, contra el Granollers (28-29), alineó el martes al tunecino Ben Ali en el encuentro contra el Bathco Torrelavega (vencido por 41-28). El jugador fue fichado con posterioridad a la fecha inicial en que debía haberse jugado el encuentro, el 10 de octubre, por lo que no debió estar en esa cita.



Ben Ali.

AJEDREZ

Quinto empate entre Magnus Carlsen y Niepomniashi

El vigente campeón del mundo, el noruego Magnus Carlsen, y el ruso Ian Niepomniashi firmaron ayer el quinto empate consecutivo en el Mundial de ajedrez que se disputa al mejor de 14 partidas en Dubái. Carlsen volvió a toparse con el juego rocoso del aspirante y el quinto choque del Mundial terminó en tablas en el movimiento 43. Hoy es jornada de descanso. En dos de las siguientes tres citas, viernes y domingo, Carlsen tendrá la iniciativa al jugar con las piezas blancas.